

La Igualdad de las mujeres y los hombres, evolución ineludible de la humanidad

Reynaldo Pareja*

Recibido: 18 de octubre de 2022 / Aceptado: 05 de diciembre de 2022 / Publicado: 01 de febrero de 2023

Forma de citar este artículo en APA:

Pareja, R. (2023). La Igualdad de las mujeres y los hombres, evolución ineludible de la humanidad [Reseña]. *Ciencia y Academia*, (4), pp. 228-230. DOI: <https://doi.org/10.21501/2744838X.4659>

La Igualdad de las mujeres y los hombres, es una evolución ineludible de la humanidad a pesar de las estructuras sociales, económicas y políticas que han mantenido el dominio masculino sobre las mujeres durante tantos miles de años, antes de que comenzara a darse un cambio dramático hacia finales del siglo XIX y a lo largo de todo el siglo XX con una continuación obvia en el siglo XXI.

Pero este no era el panorama 175 años atrás. Por el contrario, las mujeres desde la Edad de Piedra hasta los albores del siglo XX, han estado oprimidas por el solo hecho de ser mujeres. Los roles sociales, culturales, económicos y políticos, definidos por los hombres de esas épocas, obligaron a la mujer a quedarse en el hogar criando a los hijos, sin poder aspirar a jugar un rol de envergadura en la construcción de la historia, con esporádicas apariciones de mujeres de carácter fuerte capaces de desafiar las restricciones como lo fue el caso

* Doctor en Comunicación, Historia y Sociología. Escritor de libros relacionados con la problemática mundial y asuntos religiosos. Contacto: reypareja@yahoo.com

de la Reina Isabel I de Inglaterra, quien gobernó desde el 17 de noviembre de 1558 hasta su muerte en 1603 (un total de 45 años de férreo control del poder y del gobierno del país).

El libro de es una apretada síntesis de los momentos claves de nuestra historia que iluminan los orígenes y la perpetuación de las estructuras culturales, económicas y políticas que han mantenido a la mujer dominada y subordinada a la voluntad de los hombres. Se identifican las principales razones culturales, tradicionales y religiosas, expresadas por los hombres para definir que las mujeres deberían quedarse en casa, criar a los hijos y servir a sus esposos o a los varones dominantes de la familia, sin ningún derecho a expresar, individual o colectivamente, una visión alternativa.

Hoy, en el mundo occidental, hemos sido testigos de mujeres que son elegidas presidentes o primer ministro; de mujeres que han ganado premios Nobel, que sobresalen en los deportes obteniendo medallas olímpicas, que son excelentes en todas las áreas del arte, que han defendido los derechos de los más débiles y sin voz, que han escalado montañas y están activas en la política. Las mujeres de este tiempo se encuentran en los trabajos más arduos como son las paramédicas de emergencias, las obreras en las fábricas de maquinaria pesada y en las construcciones de rascacielos; en los laboratorios de investigación, o como miembros de equipos que manejan materiales tóxicos.

La explosión de las mujeres que participan hoy día en la vida social, política y económica de los países avanzados da la impresión de que ese pasado dejó de existir. No es verdad. Todavía está presente en demasiados países cuya estructura patriarcal determina ese estado de opresión y sumisión. Este nuevo movimiento de las mujeres, que ha alcanzado victorias indiscutibles y les ha brindado un rol consciente de su papel en el desarrollo de la historia de la humanidad, ha sido un proceso muy lento que demanda mucho esfuerzo de parte de ellas. Apenas estamos siendo testigos del potencial que las mujeres tienen y el brillante futuro que han de crear para la humanidad. Apreciar, defender y promover esta evolución es la intención de este libro.

El manuscrito fue leído por suficiente número de amigas y amigos que, sin ser investigadores de profesión, me dieron una retroalimentación confirmándome que la perspectiva que presento en el libro les otorgó la posibilidad de obtener una comprensión histórica de la problemática inherente a la creación de una nueva relación entre hombres y mujeres. Ellas y ellos expresaron que encontraron un marco de referencia comprensivo de la evolución de este fenómeno histórico, cultural y religioso que no conocían en esa amplitud.

Apreciar la profundidad de esta evolución es la intención de este libro. Es también una invitación a los hombres para descubrir a las mujeres en todos sus valores, de manera que juntos podamos construir la nueva e ineludible frontera de la evolución humana en la cual, hombres y mujeres, participen por igual y tan intensamente como nuestra imaginación y espíritu nos pueden propulsar.